



委員会開催にあたり挨拶される遠藤委員長

委員会の12月22日有林材供給本年調査第3回検討会は、次とおぞれの専門分野から意見を述べた。各検査のし材製場等の原木仕価格一民有林の状況を注視する。それぞれの専門分野から意見を述べた。各検査のし材製場等の原木仕価格一民有林の状況を注視する。それぞれの専門分野から意見を述べた。

止は本州ほどでは無く、工場を止めざるが出来たものは聞こえていなかった。国産材一一本でやつていいくと、5ヶ月のようない状況が再度起きてしまう。その混乱のよき度に安定期的な国産材の供給を続けたい。

○中国では、北京オリンピックまで環境問題への対応から輸出入関係は抑制されるのではなかとの見通し。たゞ他国の国からも旺盛に木材が入る可能性もあると想ふ。

クマでは素材生産で大変忙しくなる。年々格子が维持されることは無い。がてで手不足が解消されるべきである。

令和3年度第3回国有林材 供給調整検討委員会を開催



意見を述べる小島局長

供給についでは原木の要望が非常に多い状況なので、引き続きたく國有林からの供給を安定的にお願いしたい。○素材生産では機械化が進み単木材積も大きくなつていいことから、生産効率も上がっている。そのような状況でえり好みが激しくなり、山地崩壊が起こりそな山や採算の取れなくなつてきている。そのうな山には最初から手を出されないといふだけではなく、再造林のノウハウを持つていいと山を伐つていけない。

※ 本検討委員会の詳細は、九州森林管理局HPのキーワードの木材の供給情報の一九森林管理局国有林材供給調整検討委員会の検討結果等について「からご覽になれます。」（担当：地域木材情報分析室）

持続的な森林経営を続けるには、森林資源の確保が必須で、いきは境界問題などがある。買いづらくなつてきている。国有林の立木公売の方もお願いしたい。

○ 今回のウッドショックにおいて、すべての輸入材の代替を出来たとは言いつらいまでも結果として住宅着工戸数等に影響を及ぼすことを無く堅い調査等に影響を及ぼすことを逆にい

えればここ10年の林野庁の政策の効果といいうものがそれなりに發揮できたのではないかと思われる。また、国際情勢を見るとアメリカの水害や竜巻等の影響が当然木材にもここ1ヶ月では日本の木材市況にもでてくるものと予想される。今の価格はピーク時からすると下がつてはいるが以前に比べればそれなりの価格を維持しているので今までどおり

供給調整については、また
極端に出さなくしたりすると
価格を乱高下させてしまう恐
れもあるので、安定的な供給
をお願いしたい。
○住宅メークーからは価格
の不安定さや船が入つてこな
いなどの点で輸入材の動向に
大変苦労したので国産材を一
定量使っていくというメークー
も増えてきたのではないかと
思われる。川上・川中・川下
で一體的な取り組みが必要で

バ 値 て 続 合 果 の 要 国 う 今
ラ 格 国 い 可 、 が に 内 な 高 年
ン の 有 能 再 造 工 場 で は な く 基
ス の 動 林 間 事 林 価 格 が で き
の 向 の 林 業 経 營 に つ な が と い
と れ を 供 給 経 營 が 協 力 し 森
れ た 調 整 て 可 能 な が う に は
整 を な が し と し る と て 林 組 結
お 願 う が し し し し し し し し し し

次代を担う高校生林業体験学習を実施

【宮崎南部森林管理署】

宮崎県林業労働機械化センター月27日から、宮崎県立農業科2年生の3年振替を受けた高校生が、宮崎県立農業科3年生の2年生に代わって、林業体験学習を行いました。

高校生に説明中



保護林内を散策中の高校生の皆さん

当日は、飲肥料散布機の操作方法や、森林火災の危険性についての説明を受けました。また、森林資源の保護と森林整備の重要性についても学びました。

今回の林業体験学習を通じて、将来を担う人材が多く育つことを期待しています。

工令城地
期和森の北薩森林管
で3林さつ森林管
実年事務所に管
施5月所の管
されか
ら、令12新在管
和月築する内
4ま工事の年
年で事務所の
1のが之

宮之城森林事務所の新事務所開所式



保護林内で詳しく説明



新しい森林事務所

月上旬に完成し、1月26日に開所式にありました。新事務所は鹿児島県古市真二郎署長より、旧事務所より引渡されました。

新事務所は、昭和38年に建設された木造の建物で、豪雨による倒壊の危険性があるため、安全な場所へ移転することになりました。



森林事務所看板の除幕式

つづいて宮之城森林事務所の塩崎暢彦地域技術官より、4月の赴任直後の新築工事で心なり、戸惑う中での対応で、職員の皆様には旧事務所へ移動したが、職員の皆様は、新たな移動へ意気込みを頂いていきました。この意気込みで、新しく大変お世話を頂くことになりました。新規事務所へ移動した仮事務所から仮事務所へ移動するまでの間、職員の皆様は、新規事務所へ向けて意気込みを頂いていました。

の定緒がそみお獸
發環れ締む海の状けの調
言境る結事外後況る被印
がをのに故沿都等シ害式
あ守はよがい農に力状で
りつあり多ま町つは
まてりシ發でかい害や、
しいが力し拡らて対局
たきた捕て大一説策及
。たい獲いしシ明のびの
い、がるシカを取當有
一里推、力被行り署と
山進協の害い組に鳥

た式被林除い年を新
たを害管対して12月進
実対理策署農22年を締
施協議町日、に内に管
する定書会及び都農管
ことのによ西都農管署
が締結出来・、児湯農管
出来・、児湯農管署と協
まし印力森駆お3年を締
協定」なる

〔西都児湯森林管理署〕

新たな「シカ被害対策 協定」を都農町と締結

関として、国民の財産である国有林を適切に管理・運営して参ります。



都農町、都農町有害鳥獣対策協議会及び西都児湯森林管理署の三者で協定を締結



体制を構築して都農町内の国
有林や周辺民有地のシカ被害
態系を推進し農林業被害や、
防止を図ることで生じた被害
力



都農町へぐくり畠100基を貸与

地元農山村の活性化につなげ
ていただきたいと思います。
場は、また、貸与する畠につ
いて、「笠松式くくり畠」を署
長から都農町へ100基一括貸
与する式の終了後、早速役
場において「笠松式くくり畠」
の設置が行われました。
地元農山村の活性化につなげ
ていただきたいと思います。
場は、また、貸与する畠につ
いて、「笠松式くくり畠」を署
長から都農町へ100基一括貸
与する式の終了後、早速役
場において「笠松式くくり畠」
の設置が行われました。

曾於市と「シカ被害対策協定」を締結

【大隅森林管理署】

近年、大隅半島においてもシカの生息数増加や生息域の拡大が見られ曾於市内の森林においては食害等の被害により林業経営、森林の公益的機能の発揮にも影響が出始めてきていることから、令和4年1月26日、曾於市役所において、曾於市、曾於市有害鳥獣捕獲隊、当署の三者で、協力体制を構築し、市内でのシカ被害対策を推進のため「シカ被害対策協定」を締結しました。

調印後、五位塚市長から「曾於市の中でも財部町大川原地域は、シカによる農林業被害が懸念されるので被害防止に向け、三者が協力し緊密に連携していきことで、国有林と周辺農地等の保全に大きく寄与するものと期待している。」と挨拶がありました。曾於市有害鳥獣捕獲隊の佐澤会長からは、「くくり罠」をフルに活用して成果が上がるよう



調印を終えた三人、左から山本署長・五位塚市長・佐澤会長

取り組みます。期待して下さい。と頼もし挨拶がありました。山本文雄署長からは、宮崎県及び霧島方面から当地域へ生息域が拡大していることを踏まえると、この地域でのシカ被害対策の推進は重要であり、三者の協定を通じて地域の農林業振興と地域住民の安心・安全な生活に協力していきたい。と挨拶し調印式を終了しました。今回の協定締結は、鹿児島県大隅半島の国有林を管理する当署としては最初のシカ被害対策協定であり、効果的な捕獲となるよう連携し、地域へ貢献できています。



モニタリへの動機と子供時分の思い出

永岡 彩奈さん

わたし・永岡は、もともと北海道は札幌の生まれで子どもの頃に、福岡県に移転してまいりました。とはいっても、小学生・中学生のころから、夏休みなどの学校の長期休暇の際には、札幌の祖父母のところに遊びに参りました。その場所は、白樺が生い茂る美しい公園がそばにあり、子供のころから、その公園で自然や木々に触れる機会が沢山ありました。思えばこの頃から、自然や木々について関心を深くしたと思います。ただし、残念なことに当該の自然公園は、太陽光発電のソーラーパネルが設置されてしましました。

中学・高校時代は、福岡県飯塚市の穎田町に所在しました。自然が多く、過日の静岡県の熱海での土石流などの災害が福岡県をはじめとする森林豊かであった土地で発生しないようにして参りたいものです。私は24歳ですが、知らない事もたくさんありますのでモニター活動を通して知識も習得して更なる自然林等の森林保護活動などを展開したいです。

く、自宅の裏手には木々に囲まれた自然地がたくさんありました。特に、夏には、蚊に刺されはしましたが、自然の木々の中をめぐるのが好きで癒しの時でした。

現在は、福岡市に所在しております。

すが、故郷の飯塚市には、木々茂る丘陵地や小山にメガソーラーの太陽光パネルが多く設置されており、穎

田町の近隣にも、青々とした木々でなくソーラーパネルの景色が増えて参りました。

元々、木々は、雨水を蓄積するなどの役割があると学校時分にならないました。そうした役割をいくら太陽光発電とはいえ、奪う結果になるのは、果たして大丈夫なのか?と思ひ、この度、モニターとして活動できればと思いました。

過日の静岡県の熱海での土石流などの災害が福岡県をはじめとする森林豊かであった土地で発生しないようにして参りたいものです。私は24歳ですが、知らない事もたくさんありますのでモニター活動を通して知識も習得して更なる自然林等の森林保護活動などを展開したいです。



私は原稿を書くまで「ハナズオウ」と思っていた。原稿を書き始めて、参考とした牧野図鑑で「ホウ」となっていることにびっくり。すぐに保育社の図鑑を調べると「オウ」となっている、さらに森林化必携、日本の樹木（山渓）も「オウ」になつていたので一安心した。熊本県植物誌や大分県植物誌には掲載はなかつた。

と語源が「スホウの木の染汁の赤色に似ているから」と説明されていて、「スホウでなくスオウ」が正しいようだ。いつ頃、ホウがオウに変化したのだろうか。

中国（支那）の原産で野生のものは落葉の亜高木ですが、栽培品は通常低木状です。

現在では広く人家に栽培され春の花として鑑賞されます。花の付き方が絶妙である。

枝上のところどころから直接花柄をだし紫紅色の小形の蝶形花を束生します。枝に直接、花柄をだす花の咲き方はイスノキに似ており独特です。

マメ科の植物であることは異実（莢）を見ると説明の必要はない。花は春爛漫を象徴するようなピンク（紫紅色）の小さい花がむらがつて咲きます。

都会の中の憩いの森 監物台樹木園の 多様な植物



171 ハナズオウ(マメ科)

てをちこ大い
い巡のとき、自たのすられ
きらたはく森然。
たせめ困変林環
いなに難化・境
。が何だし林や
らががて商業社
今で、いを会情
のき未る取仕
仕る来。り勢の
事の先巻にか子
に携、ど見状況
わ考も通況に伴
つえたすも

森林インストラクター
安楽行雄

みせりの
散歩路